

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DES MEMBRES DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE DU MOULIN TENUE LE MARDI 25 FÉVRIER 2025, À 18H30, À LA SALLE POLYVALENTE.

Présences

- Nadir Oliveira Dias, parent
- Marie-Line Gagné, parent
- Mélanie Arseneault, parent
- Marie-Josée Sénéchal, enseignante
- Chantal Landry, enseignante
- Michelle Blaquière, enseignante
- Julie Camerlain, enseignante
- Diane Trudeau, enseignante
- Isabelle Giroux, soutien / agente de bureau
- Suzie Bergeron, soutien / SDG
- Maude Levasseur-Dutil, professionnelle
- Aurélia Benéteau, directrice
- Karl Wayland, parent
- Mélissa Houle-Beausoleil, parent

Absences

- Marie-Ève Turcotte, parent
- Adel Boutarfa, parent substitut
- Houria Tebani, parent
- Jasmine Majyambere, parent substitut

1. Ouverture de la réunion

1.1. Mot de bienvenue

Monsieur Karl Wayland nous adresse le mot de bienvenue. Tous les membres ayant été convoqués, le quorum est constaté et l'assemblée est déclarée régulièrement constituée.

1.2. Lecture et adoption de l'ordre du jour (adoption)

Monsieur Karl Wayland fait la lecture de l'ordre du jour. Aucune modification n'est apportée.

CÉ-24-25-25 IL EST RÉSOLU d'adopter, à l'unanimité, l'ordre du jour.

1.3. Adoption et suivi du procès-verbal du 28 janvier 2025 (adoption)

Monsieur Karl Wayland fait le survol du procès-verbal du conseil d'établissement du 28 janvier 2025. Aucune modification n'est apportée.

CÉ-24-25-26 IL EST RÉSOLU d'adopter, à l'unanimité, le procès-verbal du 28 janvier 2025.

2. Parole au public

Il n'y a aucun public.

3. Affaires nouvelles

3.1. Bilan de la direction

Madame Aurélia Benéteau souhaite faire le bilan après un an en poste à l'école Du Moulin. Elle souligne l'emphase qui a été mise sur la communication en début d'année avec les parents des groupes Élans. L'ajout d'une rencontre pré-rentrée a été très bénéfique. La communication et la collaboration avec les parents sont la priorité au quotidien.

Une réorganisation du service de garde et de la formation dispensée en continu sont mises de l'avant. La mise en place du programme d'activités se poursuit.

Le travail en approches collaboratives (COP et CAP) par cycle, au niveau de certains apprentissages continue de bien évoluer. Il fait place à de belles discussions et avancées pédagogiques de la part des équipes.

Tous les tableaux interactifs restants dans les classes seront remplacés durant l'été par des téléviseurs (nouvelle génération). Une meilleure qualité d'image sera appréciée de tous. De plus, tous les portables des enseignants ont été changés. Les anciens ordinateurs des enseignants ont été déplacés dans la flotte des ordinateurs pour les élèves.

Madame Aurélia Benéteau informe que la mise en place du nouveau service Escale a demandé des ajustements de la part de toute l'équipe. Le service va bon train maintenant.

Le rôle des éducatrices en milieu scolaire, intégrées en tant qu'aides à la classe, a changé le portrait des classes. Plusieurs adaptations ont été nécessaires et toute l'équipe travaille fort à s'harmoniser.

Un point primordial pour l'équipe de direction est le travail en équipe pour miser sur le bien-être de tous les employés de l'école. Une attention particulière a été portée à la reconnaissance des employés dans leur milieu de travail. Des initiatives sont encore maintenues à ce jour.

L'équipe accorde une importance à l'encadrement des élèves, entre autres par la formation sur le plan de lutte contre la violence et l'intimidation et la révision du mode de vie en comité, tout cela dans le but d'uniformiser les pratiques.

3.2. Efforts budgétaires (suivis)

Madame Aurélia Benéteau explique qu'à la demande du MEQ, le budget de l'école doit être amputé d'un montant de 16 000 \$ avant le 31 mars 2025. Le CSSP a laissé le soin à chacune des directions de faire leurs propres choix de budgets quant au montant à retirer. Madame Aurélia Benéteau mentionne que l'effort budgétaire pour notre école a été fait naturellement. L'évaluation de la masse salariale ayant été surévaluée, ceci a eu pour résultat que la coupure a été faite de cette façon. Efforts réussis !

4. Points de décision

4.1. Vacance d'un poste parent

Madame Aurélia Benéteau informe les membres du conseil qu'un membre parent ne peut malheureusement plus être présent aux rencontres. Il n'y a pas de membre parent substitut ce soir, il est donc impossible de leur offrir la possibilité de prendre le poste de membre parent laissé vacant. Le point sera donc reporté au prochain conseil.

5. Informations

5.1. Journées de la persévérance (bilan)

Madame Aurélia Benéteau explique qu'il y a eu une belle cérémonie avec tous les élèves et les parents. Trois élèves ont été désignés comme étant les grands lauréats, dont deux élèves de 6^e année et un élève du groupe Élan 964. Plusieurs petites activités ont eu lieu pendant la semaine, comme les messages personnalisés.

5.2. Traiteur scolaire (Forms)

Madame Suzie Bergeron explique qu'elle a fait parvenir un sondage à tous les parents du service de garde concernant le service de traiteur. Elle a reçu 134 réponses. Sur les 134 réponses reçues, 63 parents utilisent le service de traiteur. À la lecture des réponses, les résultats sont assez mitigés. Il sera donc difficile de trancher. Madame Aurélia Benéteau fait le survol des réponses reçues. Un commentaire récurrent relate la froideur du repas, l'accumulation d'eau et l'apparence mouillée. De plus, les éducatrices ont observé du gaspillage de nourriture par les enfants. À la suite des discussions des membres du comité, des soumissions seront demandées aux deux traiteurs suivants, soit « Le lunch » et « Merenda traiteur scolaire ».

6. Parole aux divers représentants

6.1. Comité de parents

Il n'y pas a eu de rencontre du comité de parents le 13 février 2025 à cause de la tempête de neige.

6.2. OPP (Organisme de participation des parents)

Les membres du comité aimeraient sonder à nouveau le personnel de l'école afin de s'assurer de l'adhésion du personnel et de la cohésion des parents au niveau de l'implication. Il a été nommé qu'il serait préférable que les activités organisées par le comité OPP ne se recoupent pas avec les activités déjà mises en place par l'équipe-école afin d'éviter une certaine dilution au niveau de l'implication des parents.

6.3. Personnel enseignant

Madame Michelle Blaquièvre nous informe des activités du préscolaire :

- Préscolaire 4 ans : journée « spa » le 25 février, thème des 5 sens, parents présents à l'activité
- Préscolaire 5 ans : sous-groupe en orthopédagogie pour du dépistage et de la prévention
- Préscolaire 5 ans : visite d'Éducazoo le 24 février, 5 animaux vivants, les enfants pouvaient toucher à tous les animaux
- Préscolaire 5 ans : parade des 100 jours

Madame Diane Trudeau nous informe des activités du 1^{er} cycle :

- 1^{re} année : histoires composées à partir de 3 images, « début, milieu et fin »
- 1^{re} année : petits messages de la Saint-Valentin entre élèves
- 2^e année : thème sur la vie secrète des bonshommes de neige, projet d'art et composition de texte
- 2^e année : échange de mots doux à la Saint-Valentin entre élèves

Madame Marie-Josée nous parle des activités du 2^e cycle :

- 3^e année : écrire un récit en 3 temps, « début, milieu et fin »
- 3^e année : thème sur le système solaire
- 3^e année : présentation sur l'anxiété
- 4^e année : thème du hockey et de l'intimidation
- 4^e année : phrase de base amenée à être élaborée
- 4^e année : lecture de roman
- 3^e et 4^e année : sortie au théâtre Juliette Lassonde, cirque Eloize

Madame Julie Camerlain nous parle des activités du 3^e cycle :

- 5^e année : théâtre « La révolte des anciens »
- 5^e année : projet d'art (création et appréciation) autour de Pauline Paquin
- 5^e année : sciences, fin du projet sur les avions
- 5^e année : projet de recherche sur les catastrophes naturelles

- 5^e année : CCQ, séquence autour de l'utilisation saine de réseaux sociaux et des interfaces de communication sur Internet
- 6^e année : participation au Championnat international des jeux logiques et mathématiques, 13 élèves ont été invités à l'étape régionale
- 6^e année : séquence autour de l'environnement en CCQ, participation à des débats
- 6^e année : après-midi actif et hivernal la semaine passée, patin libre, hockey, trottinette des neiges, raquette, glissade sur tapis, etc.
- 6^e année : rallye photo en mathématique
- 6^e année : les élèves ont codé des jeux vidéo
- 5^e et 6^e année et 963-964 : cérémonie de la persévérance

Madame Julie Camerlain nous parle des activités de l'école :

- participation de tous les élèves à la murale artistique sur la thématique hivernale et aux activités du Carnaval
- participation de tous les élèves à la kermesse du vendredi février, animée par les élèves des 6^e année

Madame Chantal Landry nous parle du groupe AMIS-5 ans et des groupes Élans :

- Élans : échange de cartes de Saint-Valentin entre les classes Élans
- 964 : thème Saint-Valentin, exploitation de ce qu'est une qualité
- 964 : création d'un napperon avec les mots doux des autres élèves

Madame Julie Camerlain nous parle des activités des spécialistes :

- Anglais : projet « voyage autour du monde » pour les 6^e année avec les outils technologiques (agence de voyages, présentation d'un pays)
- Education physique : le mois de l'alimentation avec le Défi "Moi, je croque" à venir

Madame Julie Camerlain nous parle des activités du parascolaire :

- Match de volleyball : adultes de l'école vs élèves de 6^e année
- Participation à des tournois inter-écoles pour les jeunes des équipes de volleyball
- Soccer le midi, plusieurs midis par semaine
- Organisation du Carnaval d'hiver
- Séquence autour des jeux de duels (petits et grands) ex. : tir au poignet, souque à la corde, etc.

Madame Julie Camerlain souligne qu'une élève s'est rendue au conseil municipal jeunesse de la Ville de Sainte-Julie afin de proposer son projet : jumeler des personnes plus âgées et des jeunes afin de travailler la sécurité sur Internet.

6.4. Personnel de soutien

Les techniciennes en éducation spécialisées font beaucoup d'ateliers sur les habiletés sociales avec les élèves.

6.5. Service de garde

Madame Suzie Bergeron informe les membres du comité que la période d'inscription au service de garde pour l'an prochain aura lieu du 17 au 25 mars. Les parents de tous les élèves, soit du préscolaire 4 ans à la 6^e année, pourront inscrire leur enfant sur le Mozaïk Portail Parents lors de cette période. Elle ajoute également que plusieurs formations sont en cours pour le personnel du service de garde. D'autre part, le relevé 24 a été déposé sur le Mozaïk Portail Parents.

Madame Suzie Bergeron souligne également que la journée pédagogique du 13 février a été annulée à cause de la tempête et celle du 14 février s'est déroulée sur le thème de l'amour et amitié. Un bal en blanc a également eu lieu. De plus, la journée pédagogique du 31 mars a été annulée, car elle permet de reprendre la journée de classe du 17 février qui avait été annulée pour cause de tempête. La prochaine journée pédagogique est prévue le 22 avril. Les élèves auront la possibilité de faire une sortie au cinéma. La recherche d'activités pour les pédagogiques de l'an prochain est amorcée.

6.6. Personnel professionnel

Madame Maude Levasseur-Dutil, orthophoniste explique que le 14 février était la date butoir pour recevoir les demandes de classement. La semaine dernière et cette semaine, tous les comités impliqués ont évalué toutes les demandes pour tous les élèves du primaire. Les comités sont composés de professionnels et de membres de la direction. Les rapports « Mon portrait » des élèves du préscolaire sont également tous lus par les professionnels. La date limite pour faire parvenir une demande de classement en Amis-4 ans et en Amis-5 ans est le 14 mars. Les demandes pour le service Escale seront regardées au retour de la relâche.

7. Autres sujets

7.1. Accès aux portes de l'accueil des enfants

Un membre parent a demandé une précision quant à l'heure à laquelle la porte #8 du service de garde se verrouille le matin. Il a été mentionné que la porte est verrouillée à 8h05. Les enfants doivent se rendre dans la cour de récréation.

7.2. Mode d'inscription aux journées pédagogiques

La situation a été problématique pour la journée du 27 janvier ainsi que celles du 13 et du 14 février. Plusieurs sondages avaient été envoyés à plusieurs reprises avant les Fêtes, ce qui a apporté de la confusion parmi les parents. À partir de maintenant, l'inscription à une journée pédagogique sera possible pour une journée à la fois et le formulaire ne sera pas envoyé trop d'avance. Il ne sera pas permis d'accepter des enfants le matin même dans le groupe maison si et seulement si il y a de la place (respect des ratios).

7.3. Critères de sélection de la direction

Les membres du conseil se concertent sans la présence de la direction afin d'établir les critères de sélection de la direction d'établissement.

CÉ-24-25-27 IL EST RÉSOLU d'adopter, à l'unanimité, les critères de sélection de la direction

8. Levée de la rencontre

La prochaine rencontre aura lieu le **mardi 25 mars à 18h30**.

CÉ-24-25-28 IL EST RÉSOLU d'adopter, à l'unanimité, de lever l'assemblée à 21h05.

Karl Wayland
Vice-Présidente du
Conseil d'établissement

AURÉLIA BENÉTEAU
Directrice